

Ausbildung auf hohem Niveau

Bienenzuchtverein mit Bilanz sehr zufrieden – Neuer Lehrbienenstand am Feuerhof

Sulzbach-Rosenberg. Die Zahlen sprechen eindeutig für sich: Die Bilanz des Bienenzuchtvereins der Herzogstadt ist vorbildlich. Neben der bayernweit erfolgreichsten Imkerausbildung steigerte der Verein die Mitgliederzahl auf über 100. Von diesen Imkern werden nun fast 600 Bienenvölker betreut und gewährleisten so eine gute Bestäubung in der Natur.

Vorsitzender Helmut Heuberger freute sich bei der Hauptversammlung über diese positive Entwicklung und informierte über die zahlreichen Aktivitäten. Höhepunkt sei im letzten Jahr der Neubau des Lehrbienenstandes am Feuerhof mit dem Schleuder- und Geräteraum gewesen. Die Erweiterung des neuen Areals um 600 Quadratmeter war notwendig, um die Ausbildung der Nachwuchsimker noch besser gestalten zu können. Der Lehrbienenstand bietet jetzt für fast 30 Bienenvölker Platz.

Neuer Obmann

Engagiert war der Verein beim Besuch von Kindergärten in der Fatzen, der Präsentation am Altstadtfest, am Osterbrunnen und beim Weihnachtsmarkt am Hochofen. Dazu kamen der Vereinsausflug zum Imkertag



Geehrte und Gratulanten mit (von links) Ludwig Piller (Ehrenmitglied), Bezirksvorsitzender Richard Schecklmann, Vorsitzender Helmut Heuberger (Ehrenurkunde), Ehrenvorsitzender Michael Hüttner, Altbürgermeister Gerd Geismann (25 Jahre), Kreisvorsitzender Andreas Royer, Bürgermeister Michael Göth und Klaus Keck (25 Jahre).

nach Veitshöchheim, zahlreiche Stammtische und die monatlichen Imkerschulungen im Vereinsheim Vogelheim.

Erstmals stellte der Verein im letzten Jahr auch mit Bienenfachwart Alexander Titz auf Landesebene einen Obmann für Nachwuchsarbeit, Aus- und Weiterbildung. Thomas Zimmermann absolvierte seine Prüfung im Fachzentrum Bienen in Veitshöchheim zum Gesundheitswart. Er wird Nachfolger von Konrad Hubmann.

„Diese großartigen Erfolge“, so Helmut Heuberger, „sind ein Verdienst der Gemeinschaft. Nur mit einem harmonischen Miteinander können diese Aufgaben bewältigt werden“. Als besondere Anerkennung für seine Leistungen beim Bau des neuen Lehrbienenstandes überreichte Kreisvorsitzender Andreas Royer eine Anerkennungsurkunde mit Gutschein an Helmut Heuberger.

Bürgermeister und Neumitglied Michael Göth stellte die hervorragende Nachwuchsarbeit heraus und gab dem Verein für die neue Züchtergruppe die Zusage für ein Zuchtvolk. Imker-Bezirksvorsitzen-

der Richard Schecklmann lobte die vielen Aktivitäten und das große Engagement der Mitglieder. Kurz informierte er auch über die Arbeit der neuen Obmänner im Landesverband. Kreisvorsitzender Royer erinnerte an die Aktion „In jedes Dorf ein Bienenvolk“ und gab die Aufstellung einer Bestäubungskarte für den Altlandkreis bekannt.

■ **Schulprojekte:** Als Leiter der Schulprojekte des Bienenzuchtvereins konnte Helmut Heuberger mit der Pestalozzischule zum zweiten Mal mit der Auszeichnung „Umweltschule in Europa – Internationale Agenda21“ einen großartigen Erfolg verzeichnen. Ausgebaut wird dieses Schulprojekt mit der Jahrschule. Dazu erhält der Verein mit Roland Heurig vom Imkerverein Jura-Högen eine weitere Unterstützung als Betreuer. Für das Schuljahr 2014/15 startet auch ein neues Schulprojekt mit der 11. Klasse des Erasmus-Gymnasiums in Amberg.

■ **Imkern auf Probe:** Seit der Einführung des „Imkern auf Probe“ beim Bienenzuchtverein, standen bis 2013, 50 Nachwuchsimker in der zweijährigen Ausbildung. Bereits für 2014 ver-

zeichnet der Verein 21 Probeimker im ersten und 17 im zweiten Ausbildungsjahr. Gefördert wird dieses Projekt von der Bayerischen Landesanstalt für Landwirtschaft. Leiter dieses Projektes ist Bienenfachwart Alexander Titz. Mit Philipp Böhme und Oliver Gerschinski bekam der Verein zwei neue Betreuer für die Probeimker.

■ **Internetauftritt:** Titz informierte auch über den erfolgreichen Internetauftritt. So konnten im vergangenen Jahr die Besucherzahlen von 30 251 auf 30 403 gesteigert werden. Mit über 134 000 Seitenzugriffen zählt die Vereinshomepage zu den erfolgreichsten Internetseiten im Landesverband.

Der Verein bietet nicht nur aktuelle Infos für die Imker, sondern führt auch Lehrmittel für alle Schulbereiche mit Themen wie Hautflügler, Trachtpflanzen und vieles mehr. Die Schulseite des Vereins bietet den Lehrkräften Informationen über Fachbücher sowie Förderprogramme und Schulungsmaßnahmen.

Ehrungen

Als besondere Auszeichnung für 50-jährige Vereinszugehörigkeit galt Ludwig Piller die Ernennung zum Ehrenmitglied. Für 15 Jahre Vereinsmitgliedschaft erhielt Werner Maul die Ehrennadel in Bronze.

Für 25 Jahre Vereinsmitgliedschaft durften Klaus Keck, Josef Wittmann sowie Altbürgermeister Gerd Geismann die Ehrennadel in Silber entgegennehmen.

Weitere Informationen im Internet: www.bienenzuchtverein-sulzbach-rosenberg.de